

ppi 201502ZU4644  
Esta publicación científica en formato digital es  
continuidad de la revista impresa  
ISSN 1315-6268 / Depósito legal pp 199402ZU33

# Frónesis

Revista de Filosofía Jurídica, Social y Política

**Vol. 24, No. 2**

Mayo - Agosto de 2017

Περὶ δὲ φρονήσεως... λείπεται... αὐτὴν εἶναι ἔστιν ἀληθῆ  
μετὰ λόγου πρακτικὴν περὶ τὰ ἀνθρώπων ἀγαθὰ καὶ κακά.



**Universidad del Zulia**  
**Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas**  
**Instituto de Filosofía del Derecho "Dr. José Manuel Delgado Ocando"**

# *Presentación*

*Dra. Jacqueline Guillén de Romero*

“Las facultades del ser humano que involucra su interioridad, es la conciencia del hombre, la libertad, el libre albedrío y la búsqueda de la verdad” San Agustín

Los procesos sociales, políticos, económicos, jurídicos y culturales, tienen totalmente su incidencia en la construcción y avance de la sociedad contemporánea. Es por eso, que las instituciones de educación superior no se encuentran fuera de este panorama vanguardista, son parte del mundo académico global, ante el desafío del proceso globalizador donde el conocimiento no tiene fronteras. La investigación está circundada por la construcción del conocimiento, donde los espacios investigativos identifican el conocimiento científico, el cual se considera el eslabón principal para el desarrollo y transición en lo económico y social de un Estado. Es por eso, que las universidades constituyen un elemento primordial en el progreso de la nación, cuando direcciona sus tres funciones docencia, investigación y extensión, haciendo la comunión con la sociedad civil, a fin de dar respuesta ante las problemáticas de la sociedad, erigidas por el saber social. En este sentido, de modo de coadyuvar el conocimiento **FRONESIS. Revista de Filosofía Jurídica, Social y Política**, en su volumen 24, edición n° 2 correspondiente a mayo – agosto / 2017, presenta una diversidad de contribuciones académicas de alto nivel científico y humanista.

De esta manera, se apertura con la disquisición titulada “La Justicia como un valor Fundamental en la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela”, elaborado por la autora Suying Olivares García, que aborda a la justicia como uno de los fines supremos de nuestra Carta Magna de 1999, que direcciona el Estado Social de Derecho, sustentando su conceptualización a través de jurisprudencias. Seguidamente, se presenta la investigación titulada “La muerte súbita relacionada con la actividad deportiva realidades y mitos: sus implicaciones legales desde el aspecto médico forense”, realizada por Juan Carlos Araujo Cuauero, quién argumentó que al fallecer un deportista de forma súbita, esta situación ocasiona una serie de conflictos en el área médica forense de una magnitud considerable con

diversas consecuencias legales para las cuales ningún país incluyendo a Venezuela, tiene una normativa legal vigente que atribuya algún tipo de responsabilidad jurídica.

De igual forma, este volumen cuenta con el estudio realizado por Francisco Javier Marín Boscán, “Oralidad y Tutela Judicial Efectiva de los sujetos en el trabajo en Venezuela”, quién expone en sus planteamientos que la LOPT ha contribuido a la modernización de la justicia laboral, sin dejar a un lado ciertas debilidades que presenta. En cuanto a la tutela judicial, se reviste de relevancia el carácter alimentario de los conceptos laborales, de tal manera, otorgar independencia a los operadores de justicia. Por último, se cuenta con los aportes desplegados por Élite Luisa Rincón Castillo, en su respectivo artículo denominado “Ideas del petróleo en el pensamiento económico venezolano: hacia un programa de investigación en la Universidad del Zulia”. La autora propone la creación de un programa de investigación interdisciplinario que aborde el pensamiento petrolero, bajo las dimensiones económica, política, sociocultural, jurídica e histórica, el cual estará insertado en el Centro Socioeconómico del Petróleo y Energías Alternativas de LUZ. El mismo, será dirigido hacia la población estudiantil tanto de pregrado como postgrado.

Esta edición consta de tres apartados, **Recensión** del texto “El Engaño Populista”, a cargo de Tibaldo Borjas Guarucano. Esta obra es de la autoría Axel Kaiser y Gloria Álvarez. En lo concerniente, al **Diálogo**, se divulga el Discurso en Homenaje al Poeta Camilo Balza Donatti en sus 90 años, siendo Jesús Ángel Semprún Parra, quién hace la presentación de la referida disertación. Y por último, se asienta la **Entrevista** “Reflexiones de Política Coetánea: Escenario Mundial y venezolano”, realizada a Makram Haluani por Moisés Flores.



# *Artículos*







UNIVERSIDAD  
DEL ZULIA

---

# *Frónesis*

Revista de Filosofía Jurídica, Social y Política.

Vol.24 N°2 (2017) \_\_\_\_\_

*Esta revista fue editada en formato digital y publicada en diciembre de 2015, por el **Fondo Editorial Serbiluz**, Universidad del Zulia. Maracaibo-Venezuela*

[www.luz.edu.ve](http://www.luz.edu.ve)  
[www.serbi.luz.edu.ve](http://www.serbi.luz.edu.ve)  
[produccioncientifica.luz.edu.ve](http://produccioncientifica.luz.edu.ve)